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Stadt Ostseebad Kühlungsborn

Niederschrift
Sitzung des Finanzausschusses/des Tourismus- und 

Kulturausschusses

Sitzungstermin: Dienstag, 13.09.2022
Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr
Sitzungsende: 21:50 Uhr
Ort, Raum: Fritz-Reuter-Grundschule, Hermannstraße 9, 18225 

Ostseebad Kühlungsborn

Anwesend

Vorsitzende/r
Lars Zacher

Mitglied
Patrick Trost
Petra Pieper
Peter Menzel
Andreas Bartelmann
Bernd Gnant
Burckhard Huly
Stephan Krauleidis
Peer Kretzschmar
Tina Kroll ab TOP 4
Dr. Helmut Maisel
Dietrich Rehpenning bis TOP 8.3
Norman Ruß bis TOP 6
Stefan Sorge

Verwaltung
Rüdiger Kozian
Peggy Westphal
Dirk Lahser

Gäste
Christiane Müller
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Ulrich Langer

Abwesend

Vorsitzende/r
Annelie Schmidt entschuldigt

Mitglied
Gerd Susemihl entschuldigt
Johannes Hülsmann unentschuldigt
Dr. Wolfgang Kraatz entschuldigt
Marita Karl entschuldigt
Birgit Klose entschuldigt

Weitere Anwesende:
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Einladung, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit sowie Eröffnung der Sitzung 

2 Änderungsanträge und Feststellung der 
Tagesordnung 

3 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 
17.05.2022 

4 Bericht der Verwaltung 
5 Anfragen der Ausschussmitglieder 
6 Antrag des Kunstverein Lesehalle e.V. auf 

institutionelle Förderung für das Jahr 2023 
2022/87/098

7 Verlängerung Molligleisstrecke - Gast: Herr Mißlitz 
(Mecklenburgische Bäderbahn Molli GmbH) 

8 Beratung der öffentlichen Beschlussvorlagen 
8.1 Beschlussvorlage der IZ-Fraktion: Einrichtung eines 

Klimarates
Peter Menzel 

2022/IZ/100

8.2 Beschlussfassung zur Kurabgabesatzung und 
Kurabgabekalkulation ab dem 01.01.2023 

2022/20/055

8.3 Antrag des Heimatfreunde Kühlungsborn e.V. auf 
Projektförderung für das Jahr 2023 

2022/87/118

8.4 Beteiligungsberichte 2019 und 2020 der Stadt 
Ostseebad Kühlungsborn 

2022/20/088

8.5 Beschlussvorlage der KL-Fraktion: Zuwendung an die 
DLRG (OV Rerik) zur Durchführung des 
Schwimmbetriebs
Anne Jacob 

2022/KL/125

9 Vorlage der Angebote zur Winterbeleuchtung (Los 
2022) zur weiteren Abstimmung unter den aktuellen 
Bedingungen (Energiesparen vs. dem Tourismus das 
Licht ausschalten) 

10 Vorbereitung der nächsten Sitzung 
11 Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung 
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Nichtöffentlicher Teil

12 Beratung der nicht-öffentlichen Beschlussvorlagen 
12.1 Zustimmung zur Belastung eines Erbbaurechts # 

(nichtöffentlich) 
2020/60/066-1

13 Schließung der Sitzung 
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Eröffnung der Sitzung 

Herr Zacher begrüßt die Anwesenden und die Gäste. Er stellt die 
ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit fest und 
eröffnet die Sitzung. Herr Zacher erklärt, dass er in der heutigen kombinierten 
Sitzung des Finanzausschusses und des Tourismus- und Kulturausschusses die 
Leitung übernimmt.

Vom Finanzausschuss sind 8 Mitglieder anwesend. Damit ist der Finanzausschuss 
beschlussfähig.

Vom Tourismus- und Kulturausschuss sind 6 Mitglieder anwesend. Damit ist der 
TKA beschlussfähig. 

2 Änderungsanträge und Feststellung der Tagesordnung 

Beschluss:
Die Tagesordnung wird gebilligt.

Abstimmungsergebnis FA:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0

Abstimmungsergebnis TKA:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 0

3 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 17.05.2022 

Beschluss:
Die Sitzungsniederschrift vom 17.05.2022 wird genehmigt.
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Abstimmungsergebnis FA:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 0

4 Bericht der Verwaltung 

Der Bürgermeister berichtet über folgende Themen:

- Energiesparkonzept im Ostseebad Kühlungsborn
- Stand Schwimmhalle und Leistungsabkauf bei bestehenden Schwimmbädern
- Villa Baltic und Alternativen einer Veranstaltungshalle
- Rathausquartier
- Organisationsberatung in der Verwaltung
- Strandkonzept und Strandsatzung
- Vorschlag zum B-Plan 25
- Modellregion
- Auffangparkplatz

5 Anfragen der Ausschussmitglieder 

Herr Zacher bittet Herrn Lahser um Auskunft über den aktuellen Strom – und 
Gaspreis. Der Kämmerer informiert über die Veränderungen in der 
Preisgestaltung beim Strom und die Auswirkungen auf den städtischen Haushalt. 
Aktuelle Gaspreise liegen derzeit noch nicht vor und es kann vorerst nur mit 
ungefähren prozentualen Steigerungen und Auswirkungen auf den städtischen 
Haushalt kalkuliert werden.

Die Ausschussmitglieder diskutieren zum Thema Leistungsabkauf der 
Schwimmhallen. 
Die Ausschussmitglieder erbitten im Bereich der geforderten 
Energiesparmaßnahmen im Ostseebad Kühlungsborn mit Augenmaß und unter 
Beachtung der Verkehrssicherungspflicht zu arbeiten.

Herr Sorge regt eine Bürgerversammlung zur Information der Einwohner an. Die 
Verwaltung befindet sich gerade in der Planung und Abstimmung.

Frau Christiane Müller, Gleichstellungsbeauftragte, erhält einstimmig ein 
Rederecht vom Ausschuss. Frau Müller drückt ihre ausdrückliche Besorgnis zum 
Thema eingesparte Beleuchtung im Grünen Weg aus und bittet um Abhilfe zum 
Schutz der Frauen.

Herr Kretzschmar erfragt den Hintergrund und das Ergebnis der stattgefundenen 
Verkehrszählung in der Waldstraße. Die Verwaltung wird Herrn Kretzschmar 
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informieren.

6 Antrag des Kunstverein Lesehalle e.V. auf institutionelle Förderung für das 
Jahr 2023 
2022/87/098

Diese Beschlussvorlage (vorher TOP 7.3) wurde vorgezogen.

Herr Lahser stellt den Antrag vor. Herr Trost verweist auf den Bericht des 
Rechnungsprüfungsausschusses und erbittet die Rückstellung des Antrages in 
den nächsten TKA. Herr Kröger soll als Antragsteller nochmal gehört werden.

Herr Zacher schlägt den Mitgliedern des Finanzausschusses vor, über die Summe 
vorbehaltlich des Votums des TKA zu befinden. Über diesen Vorschlag wird 
abgestimmt: 4 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung

Herr Trost erfragt die Zustimmung des TKA zur Rückstellung des Antrages. Herr 
Lahser verweist auf Notwendigkeit der korrekten Zahlen im Wirtschaftsplan und 
der Kurabgabenkalkulation. Der TKA stimmt diesem Antrag einstimmig zu.

Herr Langer spricht sich aus Sicht der Tourismus GmbH für eine Förderung des 
Kunstverein Lesehalle e.V. aus.

Frau Kroll, als Mitglied im RPA, empfiehlt den Bericht genau zu betrachten und zu 
bewerten.

Herr Ruß verlässt die Sitzung. Frau Jacob nimmt nun anstelle von Herrn Ruß als 
Mitglied des Finanzausschusses teil.

7 Verlängerung Molligleisstrecke - Gast: Herr Mißlitz (Mecklenburgische 
Bäderbahn Molli GmbH) 

Herr Mißlitz stellt das Ergebnis vor, welches der Niederschrift als Anlage 
beigefügt wird. 

8 Beratung der öffentlichen Beschlussvorlagen 

8.1 Beschlussvorlage der IZ-Fraktion: Einrichtung eines Klimarates 
2022/IZ/100

Herr Dr.Maisel erläutert den Hintergrund des Antrages und geht stark verkürzt 
auf mögliche Auswirkungen ein. Herr Dr. Maisel bietet an einen Link zur 
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Unterlagensammlung zu senden und lädt Interessierte zum Austausch ein.

Die Beschlussvorlage wurde rege diskutiert. Der Bürgermeister hinterfragt den 
direkten Bezug zu Kühlungsborn und die Zusammensetzung des geplanten 
Ausschusses sowie den direkten Bezug zu welcher Maßnahme. Herr Dr. Maisel 
verweist auf seine Präsentation. Herr Lahser verweist auf die 
Kommunalverfassung und auf die Hauptsatzung. Das Thema Umweltschutz ist 
bereits im Bauausschuss angesiedelt.

Beschluss:
Die Stadtvertreter beschließen die Einrichtung eines Klimarates zur Prüfung der 
Möglichkeiten für Kühlungsborn, einen zusätzlichen Beitrag zur Verringerung des 
Klimawandels zu leisten und um diesen umzusetzen.

Abstimmungsergebnis FA:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
3 4 1

Abstimmungsergebnis TKA:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
3 0 3

8.2 Beschlussfassung zur Kurabgabesatzung und Kurabgabekalkulation ab 
dem 01.01.2023 
2022/20/055

Herr Lahser führt den Antrag aus, stellt die Kalkulation und die Hintergründe 
nochmals vor.
Er führt die finanziellen Auswirkungen möglicher Entscheidungen auf. Es ist keine 
kostendeckende Kalkulation.

Herr Bartelmann erfragt, ob der Leistungsabkauf im Bereich der Schwimmhallen 
eingepreist ist und spricht sich unter Beachtung dessen für glatte Zahlen aus. 
Herr Lahser wird diesen Aufwand einarbeiten und die Kalkulation anpassen. Herr 
Langer unterstützt diesen längst überfälligen Schritt. Herr Bürgermeister 
unterstreicht die Ausführungen. Herr Huly erfragt, ob die geplanten Neuerungen 
z.B. Tennishalle mit eingepreist wurden. Herr Lahser führt aus, dass noch keine 
belastbaren Zahlen vorliegen und dass es zukünftig in kürzeren Zeiträumen zu 
Neukalkulationen kommen wird.

Beschluss:
Die Stadtvertretung der Stadt Ostseebad Kühlungsborn beschließt die als Anlage 
beigefügte neugefasste Satzung über die Erhebung einer Kurabgabe in der 
Gemeinde Stadt Ostseebad Kühlungsborn (Kurabgabesatzung). 
Die Stadtvertretung der Stadt Ostseebad Kühlungsborn stimmt der ihr 
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vorgelegten Abgabenkalkulation für die Kurabgabe in der Stadt Ostseebad 
Kühlungsborn mit den darin enthaltenen Festsetzungen und 
Ermessensentscheidungen zu.

Abstimmungsergebnis FA:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 1 2

Abstimmungsergebnis TKA:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
4 2 0

8.3 Antrag des Heimatfreunde Kühlungsborn e.V. auf Projektförderung für das 
Jahr 2023 
2022/87/118

Der TKA stimmt mehrheitlich ab, dass der Antrag ebenfalls zurückgestellt und 
Vertreter des Heimatvereins im nächsten Ausschuss des TKA vorsprechen 
werden.

Der FA stimmt, vorbehaltlich des Votums des TKA, mehrheitlich für die Aufnahme 
der beantragten Fördersumme in den Wirtschaftsplan: 5 Ja-Stimmen, 2 Nein-
Stimmen, 1 Enthaltung

8.4 Beteiligungsberichte 2019 und 2020 der Stadt Ostseebad Kühlungsborn 
2022/20/088

Herr Rehpenning verlässt die Sitzung.

Herr Lahser erläutert den Ausschussmitgliedern die Beteiligungsberichte der 
Stadt Ostseebad Kühlungsborn der Jahre 2019 und 2020 zur Kenntnis.

8.5 Beschlussvorlage der KL-Fraktion: Zuwendung an die DLRG (OV Rerik) zur 
Durchführung des Schwimmbetriebs 
2022/KL/125

Frau Jacob führt aus, dass die Kosten enorm gestiegen sind und beantragt die 
Fördersumme zur bereits vorhandenen Schwimmausbildung der Kühlungsborner 
Kinder. Der Fehlbetrag für 2022 soll ausgeglichen werden.

Die Ausschussmitglieder des TKA und des FA stimmen einer grundsätzlichen 
Förderung mehrheitlich zu. Die Unterstützung des Reriker Ortsverbandes ist nicht 
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möglich. Eine Unterstützung der Schwimmausbildung ist möglich. Im 
Hauptausschuss soll der Antrag geändert vorgelegt werden. Über die vorliegende 
Beschlussvorlage wurde nicht abgestimmt.

9 Vorlage der Angebote zur Winterbeleuchtung (Los 2022) zur weiteren 
Abstimmung unter den aktuellen Bedingungen (Energiesparen vs. dem 
Tourismus das Licht ausschalten) 

Am 02.09.2022 wurde durch das Bauamt/Herrn Kahl allen Stadtvertretern sowie 
allen sachkundigen Bürgern eine Stellungnahme zur Machbarkeit zugesandt. Herr 
Krauleidis spricht sich eindringlich für eine Winterbeleuchtung aus. Frau Jacob 
hinterfragt die Umsetzung der bereits erfolgten Beschlüsse. 

Herr Trost bemängelt die Kommunikation und erfragt den derzeitigen Stand der 
Vergabe. Der Bürgermeister befürwortet eine Winterbeleuchtung, erläutert 
dennoch die geplanten, geforderten Einsparmaßnahmen und wünscht ein Votum 
der Ausschussmitglieder zum Anschalten der bereits vorhandenen 
Winterbeleuchtung. Herr Langer spricht sich aus touristischen Hintergründen für 
eine Winterbeleuchtung aus. 

Der gemeinsame Ausschuss spricht sich einstimmig für das Anschalten der 
bestehenden Beleuchtung aus. Der Ausschuss stimmt mehrheitlich dafür, dass 
die Mittel für die Winterbeleuchtung eingesetzt werden und dass die Vergabe der 
bereits beschlossenen Winterbeleuchtung vorbereitet wird.

10 Vorbereitung der nächsten Sitzung 

-

11 Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung 

Der Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 21:30 Uhr.

Vorsitz: Schriftführung:
Lars Zacher Juliane Kruse


	Tagesordnung
	Protokoll

